

## PRESENTACIÓN

En este número de nuestra revista, ofrecemos a los lectores tres contribuciones, construidas de una perspectiva internacional, sobre la reforma del Estado, las políticas públicas en el campo ambiental y las políticas de lucha contra la pobreza y de inclusión social de los jóvenes. El primero de los artículos mencionados ha sido escrito por el profesor brasileño Marcos Barros, quien actualmente cursa sus estudios de doctorado en HEC – Montreal. El profesor Barros hace en su texto un balance cuidadoso y agudo de la transformación gerencialista del aparato burocrático estatal en el Brasil, particularmente con la implantación de la ideología del **“New Public Management”** en diversas esferas de la Administración Pública, tanto en el nivel federal como en los niveles regionales. En sus propias palabras, la pretensión explícita de dicho proceso reformador es transitar desde la tecnoburocracia hacia la tecnogerencia. El profesor Barros nos ofrece, en este sentido, un balance crítico de las limitaciones, incoherencias e insuficiencias de dicho proceso.

Las otras contribuciones provienen de dos profesoras colombianas que acaban de terminar sus estudios de doctorado en Francia e Irlanda: Cata-

lina Toro Pérez y Teresita Sevilla, respectivamente. Publicamos dichos textos en inglés y en francés, como una manera de incitar el diálogo multicultural y comenzar a ofrecer, desde las páginas de esta revista, un panorama de la producción intelectual francófona y anglófona en las Ciencias Administrativas, al lado de otras contribuciones académicas que mayoritariamente seguirán siendo publicadas en español.

En una segunda línea, los profesores Edgar Martínez y Juan Manuel Ramírez, analizan desde la teoría institucional y los costos de transacción, el fenómeno de la corrupción, indagando sobre la contratación estatal, durante el último período. Este texto además de sintetizar las teorías económicas sobre este tópico, ilustra con datos y análisis cualitativos la naturaleza del fenómeno en Colombia. Además, incluimos un artículo de Edgar Varela Barrios, Ernesto José Piedrahita y Wilson Delgado Moreno, miembros del grupo de investigación “Gestión y Políticas Públicas” que resume uno de los hitos centrales del “Plan Maestro de Desarrollo del Valle del Cauca al 2015”. Los autores se ocupan de analizar el deterioro de la gobernabilidad política y la fragmentación institucio-

nal, como retos a los cuales intenta responder en un mediano y largo plazo de dicho Plan Maestro. Probablemente ésta sea una experiencia piloto, que replique y enriquezca acciones similares desarrolladas en la construcción de las regiones en Colombia, en el curso de los últimos 15 años.

Finalmente, informamos a los colaboradores y al público lector que – a partir del presente número – se modifica el carácter monotemático de las ediciones de “Cuadernos de Administración”. Por lo tanto, la revista estará abierta a las diversas posibilidades de

contribución teórica e investigativa mediante ensayos, análisis cualitativo y cuantitativo sobre los estudios gerenciales, organizacionales, de políticas públicas, finanzas, mercadeo, etc. Este cambio permite una mayor fluidez en la respuesta a las solicitudes, numerosas por cierto, de publicación por parte de la comunidad académica y científica, tanto colombiana como latinoamericana.

**Edgar Varela Barrios**

Director – Editor

Junio de 2005.